

NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 153

23 Julio 1938

MAHON

PRECIO: 15 cts.

Rdición. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

Organ del C. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. G.)

Los valores positivos y decisivos para vencer al fascismo

Los vaivenes de la política internacional, no pueden en ningún modo, distraer nuestros más caros e inmediatos objetivos. Nos hemos impuesto la misión de no divagar en torno de lo que piensa o hace tal o cual ministro, pues el hacerlo, consideramos que es lacerar más y más el alma heroica del pueblo español que ha sufrido y sufre aun las consecuencias de los que cotidianamente han venido concediendo primas al agresor.

Nos acucian demasiados problemas, que interesan en general a los antifascistas—y en todo caso tenemos el deber de hacerlos interesar—para dedicarnos a tomar plaza en un torneo de comentarios sobre los propósitos de los que han maniatado a la República Española o alimentar esperanzas de donde solo hemos recibido desdenes y sufrimientos incontables.

Nos basta a los españoles conscientes, saber de donde procede la ayuda que ha venido recibiendo el pueblo español y que la seguirá prestando desinteresadamente a nuestra causa el gran país soviético, porque se ventilan intereses comunes: el aniquilamiento del fascismo. Nos sobra conocer—que ya es mucho—los miles y miles de españoles caídos en la lucha, ciudades destrozadas, nuestra economía quebrantada, los atropellos sin fin cometidos contra nuestro pueblo, para sentirnos sin ganas de hablar de quienes son los principales responsables de la tragedia que sufrimos. ¡Nos asquea!

Sin embargo y en completo contraste con el horrendo crimen que se consume diariamente con el pueblo español, reconforta nuestro ánimo y nos da nuevas y mayores energías, al conocer que en todos los países, en el segundo aniversario de nuestra lucha, se han celebrado manifestaciones, mítines, colectas, etc. a favor de la España republicana. Este movimiento de masas que cada día aumenta y extiende su radio de acción, presionando y desbaratando torvos designios del capitalismo internacional, es a nuestro juicio, paralelamente ceñido a los fines de nuestra lucha, la palanca decisiva que aumenta considerablemente el poder de la clase obrera mundial, y por consiguiente, ayuda al triunfo de nuestra causa. Claro está, que no se ha llegado aun donde deseamos y necesitamos. Pero si comparamos la situación actual con los débiles balbuceos de hace un año, el balance es abrumador a favor nuestro. Las consecuencias de ese oleaje popular, que sienta su base en el arroyo, en la calle, en la prensa, en la tribuna; las palpamos cada día más recias y pujantes sobre la velada resistencia de quienes les faltan argumentos para justificarse ante el pueblo mismo.

Hay que tener en cuenta, que el capitalismo no se deja maniatar tan fácilmente. Se juega en ello su interés y su propia existencia. Nuevos coletazos, hagan tal vez indagar nuestra conciencia de hombres libres y nos acarreen nuevos sufrimientos.

Mientras tanto, pensemos en esforzar nuestro tributo al interés supremo de la guerra; en la fábrica, en el campo, en la oficina, y sobre todo, en el procedimiento honrado de nuestros actos. Estas realidades positivas, de exprimir hasta el máximo nuestros propios recursos, de solucionar con ahínco y entusiasmo los problemas básicos de la guerra y la acción solidaria de todos los pueblos del mundo junto a nuestra causa, son los factores que han de decidir el triunfo. Lo demás es perder el tiempo y hacerlo perder a los demás.

La resistencia no es una palabra de desesperación; está llena de contenido, de perspectivas y de fruto
ALVAREZ DEL VAYO

Parte oficial del Ministerio de Defensa Ejército de Tierra

LEVANTE.—En el sector de Torás, se ha combatido intensamente durante toda la jornada. Después de fuerte lucha, los invasores consiguieron la ocupación de la Tresuela, que fué reconquistada por las tropas españolas en contraataque.

10 de nuestros aparatos de caza, en tablaron combate con 10 trimotores enemigos protegidos por 20 Fiats, lo grandando derribar 5 aparatos.

EXTREMADURA.—En la zona de los Blázquez y Puente del Arzobispo, el enemigo ataca fuertemente protegido por su aviación y tanques, siendo con tenido por nuestras fuerzas que resisten tenazmente.

Demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

A las 8:40 horas de hoy, la aviación extranjera bombardeó Bellver de Cerdá localidad situada en las proximidades de la frontera.

Los combatientes del Centro ceden en beneficio de la población civil 20.000 panecillos

Madrid.—Para festejar el 19 de Julio, los combatientes de las distintas unidades que componen el Grupo de Ejércitos, acordaron hacer un pequeño ahorro de harina, plidiendo a sus jefes que les disminuyeran durante unos días su correspondiente ración de pan.

Con este ahorro han obsequiado hoy a la población civil de Madrid con 20.000 panecillos.

Una alocución del doctor Negrín a los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire

Madrid.—El jefe del Gobierno ha dirigido la siguiente alocución a los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire:

«Soldados: Habéis renovado ante la bandera de la Patria una promesa que ya venía cumpliendo en los frentes abnegadamente en vuestra lucha diaria contra el fascismo. Así ha querido el Gobierno que lo hagais, para que llevéis más profundamente grabado en vuestro corazón y arraigado vuestro cerebro el deber de defender el patrimonio español contra los invasores.

El pueblo, al que pertenecéis, no os pide que perezcais defendiéndolo; os exige que triunféis, y os lo exige porque necesita la victoria para sobrevivir como pueblo libre. Ni la lucha, con todos sus peligros, ni las privaciones, han de abatir vuestro ánimo ni quebrantar vuestra fe en la victoria. Pensad que sois soldados de España, que nunca la abandonaron estando en peligro sus libertades y su independencia. De vuestra conducta depende que se abra en España un camino de prosperidad y de grandeza o que nuestro pueblo haya de sobrevivir en el aprobio.

Vuestros compatriotas y el mundo entero, que admira vuestra bravura y tesón, que sabéis tener en la lucha, esperan hoy de vuestra obra el triunfo de la voluntad popular sobre la tiranía. Mañana, después del triunfo, saludará en vosotros a la generación creadora de su progreso y de su engrandecimiento. A vuestro trabajo, a vuestra promesa, une la suya, con una fe absoluta en el triunfo, vuestro ministro de Defensa Nacional, NEGRÍN.»

Imprenta NOSTRA PARAULA

Por A. ZVEREF, comisario del pueblo de finanzas de la U. R. S. S.

(Continuación)

Las victorias del socialismo en la Unión Soviética han sido realizadas por el Partido Comunista y el pueblo soviético en una lucha implacable contra los enemigos del pueblo.

Las finanzas soviéticas representan un papel enorme en la edificación socialista. Son uno de los más poderosos medios de la consolidación de la economía nacional soviética.

El presupuesto del Estado de la Unión, refleja como un espejo el cambio social y económico que se produce en el país. La economía nacional de la U. R. S. S. marcha en progresión, su presupuesto del Estado de la Unión y de las Repúblicas ha pasado de 44.300 millones de rublos a 104.100 millones de rublos. El presupuesto del Estado de 1938, supera al del año anterior en un 22 por ciento.

¿Donde consigue el Estado estos enormes fondos para satisfacer todas sus apremiantes necesidades?. En lo referente a los ingresos, el presupuesto del Estado de la U. R. S. S. está basado sobre la acumulación socialista de la economía nacional, está basado en la solidez y la estabilidad del rublo soviético. Nuestra moneda se halla garantizada por una enorme masa de mercancía como no existe en ningún país capitalista. Bastará con decir que durante los años del segundo plan quinquenal la suma de negocios del comercio al por menor del Estado y de las cooperativas pasó desde 40.300 millones de rublos en 1932, a 125.000 millones de rublos en 1937.

Según el plan de 1938, la cifra de negocios del comercio al por menor llegará a 140.500 millones de rublos.

La fuente esencial de los ingresos del Estado soviético es la acumulación de la industria, de la agricultura, de los transportes, del comercio.

La acumulación que proviene de la economía nacional ha constituido en 1937 más del 90 por 100 del total de los ingresos del presupuesto y un 10 por 100 representa la parte correspondiente a otras fuentes de ingresos.

En los países capitalistas la estructura de los presupuestos del Estado se presenta de otra manera completamente diferente. El papel dominante en los ingresos se halla representado por los impuestos indirectos, es decir, los impuestos sobre los objetos esenciales de consumo de las masas laboriosas.

Mientras que en la Unión Soviética, desde hace muchos años, los ingresos del presupuesto son superiores a los gastos, los presupuestos de los países capitalistas son deficitarios.

La deuda del Estado de los países capitalistas aumenta de año en año. La deuda del Estado del Japón, se cifra en 12.800 millones de yens. Las deudas de la Alemania fascista se traducían en la primavera de 1937 en 50.000 millones de marcos, lo que constituye más del doble del presupuesto de Alemania. La Italia fascista gastaba y gasta sumas enormes en la conquista de Abisinia y para la guerra de invasión y bandolerismo en España.

El país soviético ha edificado su economía socialista sin ayuda financiera exterior. No ha tenido como todo recurso más que sus propios fondos y sus propias economías. Ha emprendido el camino de la acumulación socialista. Los trabajadores del país soviético ayudan grandemente al presupuesto del Estado prestándole una parte de sus economías. Por medio de los empréstitos, los trabajadores le han dado a su Estado 5.800 millones de rublos en los años del primer plan quinquenal y 10.800 millones de rublos en los del segundo periodo quinquenal.

¡Que enorme diferencia entre los empréstitos de los países capitalistas y los empréstitos del Estado de la Unión Soviética! Los capitalistas se sirven del producto de los empréstitos para emprender guerras de rapiña, para reforzar sus aparatos policiaco y administrativo, para aplastar el movimiento revolucionario. Cada nuevo empréstito en los países capitalistas redobla la explotación de los trabajadores.

Las sumas prestadas al Estado soviético por los trabajadores alimentan la construcción de fábricas, de escuelas, de hospitales, de casas de reposo, de sanatorios, la construcción de viviendas, de obras de conducciones de agua, de canalizaciones y otras necesidades municipales.

(Concluirá)

14 de Julio en España

A algunos kilómetros de las líneas de fuego, la brigada «La Marsellesa» en la cual luchan numerosos voluntarios franceses y belgas, ha celebrado el 14 de Julio del Frente Popular con emoción y entusiasmo magníficos.

En esta ocasión la revista de armamentos revela un grado de esmero en su cuidado extremadamente elevado. Todos los puestos de vigilancia que consisten en un agujero abierto en la tierra estaban artísticamente adornados y al mismo tiempo camuflados para la aviación enemiga.

Por todas partes se encontraban numerosas consignas de lucha, dibujadas con tierra de diferentes colores y con trozos de ladrillo. Debe destacarse este conmovedor recuerdo:

«Los voluntarios sin zapatos de 1937 a los voluntarios «sin calzones» de 1789».

Después de una tarde de fiestas organizadas por los mismos combatientes y compuesta por múltiples juegos, cuando el anochecer lo permitió, se celebró un grandioso mitin en el que se reunieron los batallones y los representantes de todas las brigadas vecinas.

Bajo la presidencia de uno de los jefes más populares del Ejército republicano, el comandante de Cuerpo de Ejército «El Campesino», se celebró el acto en medio de un frenético entusiasmo.

Todos los oradores fueron ovacionados y particularmente el camarada Catalán diputado de la Somme, que visitaba la 14 Brigada, así como André Marty y el «Campesino».

El mitin terminó con la repetición del juramento del 14 de Julio, adaptado a la situación en España, sobre tres esenciales consignas

«Unidad
Disciplina

Con el gobierno del presidente Negrín, contra todo compromiso con los asesinos fascistas alemanes e italianos.»

Magnífica jornada en el curso de la cual los voluntarios de España han vibrado al unísono del pueblo de París y de Francia. Estos son los verdaderos embajadores de Francia, del progreso y la paz».

Prosiguen las provocaciones

Bruselas. — Numerosos periódicos protestan contra la actitud del gobierno en lo referente a las medidas adoptadas contra las formaciones pre-militares ilegales rexistas, que desfilaron el domingo en Lembeck ante el jefe fascista Degrelle y el diputado Motteux, que asistió también de uniforme militar fascista.

El Comité Nacional de los Jóvenes Guardias Socialistas pide al Partido Obrero que vuelva a formar las «milicias de la libertad» si el gobierno no procede inmediatamente contra la movilización de guerra civil de Rex.

Partido Comunista de España (S. E. I. C.) RADIO MAHON

Por el presente se notifica a todos los representantes de Células que a partir de esta fecha, quedan convocadas a las reuniones de Comité, que se celebran todos los miércoles de cada semana a las 6 y media de la tarde.

No se repartirán convocatorias particulares.

Se temen nuevos ataques contra Checoslovaquia

Londres. — El corresponsal diplomático del «Daily Worker» en Praga comunica a su periódico que se teme que aproximadamente a mediados de agosto se produzcan ataques contra Checoslovaquia todavía más fuertes que los del pasado 21 de mayo. «En su nuevo plan—dice el citado periodista—Hitler está animado por el hecho de que el gobierno de Chamberlain se encuentra hoy más dispuesto que nunca a entablar negociaciones con el III Reich y a hacer presión sobre Checoslovaquia e incluso otorgar inmediatas y amplias concesiones a los nazis.

Delegación del Gobierno de la República en Menorca

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación en radiograma fechado en Barcelona el 21 del actual, me dice lo que sigue:

«RECIBIDO CIFRADO V. E. DEL VEINTE DANDOME CUENTA ACTOS CELEBRADOS AYER MANIFIESTAN GRAN ESPIRITU Y LEAL PERSEVERANCIA ESA ISLA ESPAÑOLA A LA QUE EN VIO POR SU MEDIACION CORDIAL SALUDO.»

Lo que me complace en hacer público para general conocimiento.

Mahón 22 de Julio de 1938.—El Delegado del Gobierno, FRANCISCO MERCADAL PONS.

Agradecimiento

El camarada Victor Rotger Pons, Presidente del Comité Provincial del Frente Popular, ha recibido del señor Teniente Coronel Jefe de la D. C. A., don Luis del Valle, la siguiente comunicación:

«Tengo el honor de expresar a usted con todo el fervor de mi corazón, el reconocimiento más profundo, por las atenciones que ha tenido el Frente Popular de Menorca que usted tan dignamente preside, cerca de este Grupo de D. C. A.

El emocionante acto de la entrega de la espléndida bandera que ese Frente Popular ha ofrendado a esta Agrupación, quedará grabado en la mente del personal a mis órdenes y en la mía, de un modo imprecadero.

Pondremos todos de nuestra voluntad el máximo esfuerzo, para honrar dicha enseña como se merece.

Salud y República.

Mahón 19 de julio de 1938.»

Interesante

La Comisión oficial Pro-Recogida de trapos con destino a la fabricación de prendas de abrigo para nuestro Ejército, participa al pueblo de Mahón que el próximo lunes volverán a salir las brigadas domiciliarias para recoger los trapos y ropas inservibles que posean estos habitantes.

Todo aquel vecino que por ausencia o por otra razón cualquiera no haya podido entregar los trapos a nuestras brigadas domiciliarias, le avisamos que deberá hacerlo en la Casa de Asistencia Social, a la mayor brevedad posible.

El fin a que están destinados dichos trapos, obliga a todos los ciudadanos a ver con cariño la iniciativa gubernamental. Hacerse dignos de los hombres que dan su vida por nuestro bienestar futuro, es obligación inexcusable de todo buen antifascista.